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SEQUÍA 
DE NUEVOS COLEGIADOS

También al COAM le llega                           
el cambio climático

Desde el grupo NEXO hemos solicitado los datos históricos sobre el número de colegiados en 
los últimos diez años. 

El resultado no puede ser más alarmante.

Hace 10 años se colegiaban una media de 600-700 arquitectos al año.

En la actualidad esa cifra ha bajado a la mitad. Y las tendencias hay que saber leerlas. Desde 
hace 20 años el número total de colegiados está estancado y ahora somos menos que ayer y 

más que mañana. 

En la última Junta de Representantes solicitamos conocer qué estrategias se estaban 
implementando para frenar esta sangría de nuevos compañeros. 

La contestación no nos convenció. No vemos una labor proactiva cuando hay varias 
comisiones y grupos de trabajo que deberían trabajar en esta dirección. Parece que la más 

importante es el programa “VUELVE Al COAM” que nadie sabe lo que es.

Lo hemos dicho muchas veces. Nuestro futuro depende de relacionarnos más con la 
universidad y los jóvenes arquitectos, que no perciben en el COAM un amigo que les 

acompañe en las nuevas formas de ejercer la profesión de la arquitectura. 

El COAM solo se sigue dedicando a la antigua profesión de las arquitectas y arquitectos que 
edifican y visan sus proyectos. Muy bien. Pero hoy todo ha cambiado. 

El COAM ha envejecido mal. La Fundación Arquitectura no promueve charlas y debates sobre 
los temas que interesarían a los jóvenes. Tan solo vienen las viejas glorias semana tras semana. 

El Instituto de Formación no funciona como el paso natural para especializarse e integrarse 
en el tejido productivo de la arquitectura, de la promoción o de las nuevas maneras de ejercer 

que son muy diversas.

Tampoco se acoge en el COAM a esa diversidad profesional, ni se crean alianzas con otras 
asociaciones dedicadas al diseño o los colectivos de jóvenes arquitectos.

La propuesta de NEXO de hacer un registro de graduados que no optan por hacer el Máster 
habilitante en las escuelas ha caído en el agujero negro del COAM.

Falta imaginación y osadía. Y sobra negacionismo y autocomplacencia.

Desde NEXO aplaudimos todo el trabajo encomiable que se hace, como nuestra propuesta del 
podcast ARQUITECTURA ACOMPASADA.

Pero como dice el refrán. “camarón que no se mueve se lo lleva la corriente”.

sumar multiplicar conectar

COAM

Puedes encontrar estas y otras propuestas en      @nexocoam 
donde también puedes dejarnos tu opinión. 

https://www.instagram.com/nexocoam/
https://www.instagram.com/nexocoam/

